

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 686 POR LA NOCHE.—AÑO XIII.

MADRID MARTES 24 DE JULIO DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Acercas del robo intentado en una casa de la calle Mayor el 18 del actual, dice un periódico lo siguiente:

El soldado Miguel Martín Romero, de la séptima compañía del batallón cazadores de Madrid, se hallaba en la calle Mayor frente a la casa núm. 92, cuando vio asomarse la balcon del cuarto segundo de dicha casa una señora dando voces de «ladrones» y pidiendo auxilio.

Sabia muy bien el bizarro cazador la obligación que en tales casos impone el honoroso uniforme que llevaba, y además, inspirado por sus generosos pensamientos, se lanzó en el acto a la puerta de la calle de la referida casa, donde encontró ya al celador o inspector del distrito que se disponía a cerrarla. El cazador le manifestó que él solo se decidía a subir, y en efecto, así lo verificó. En la escalera se encontró con uno de los criminales, armado de una desmesurada navaja, con la cual le descargó un recio golpe, que el cazador paró con el machete, contestando con una cuchillada que lo tendió a sus pies. Subió en seguida a la habitación donde se había intentado el crimen, y halló a la señora que había visto en el balcon toda cubierta de sangre y de contusiones, la cual le manifestó que el otro agresor debía hallarse todavía en la habitación. En efecto, fué hallado por el cazador debajo de la cama, y habiéndole obligado a salir, y atado codo con codo, tuvo la satisfacción de presentarlo a la autoridad.

En Liverpool ha sido preso Tomás Winslows por haber envenenado con antimonio a dos hermanas y a dos de los hijos de una de ellas.

El príncipe regente de Prusia ha contribuido con 10,000 thalers para costear un monumento a Goethe que sea igual al que se construye actualmente en memoria de Schiller.

El informe recién publicado por la comisión de la deuda pública y por el ministerio de Hacienda de Austria ha ocasionado pánico en el público y en la Bolsa de París. Resulta de aquel que Austria tiene de deuda consolidada y flotante la cantidad de 22 millones de reales. Durante el año último el déficit ha aumentado 10 mil millones de reales. Reina curiosidad por saber la ecogida que tendrá el presupuesto del Estado en el consejo imperial.

El rasgo de patriotismo de que dan cuenta los siguientes párrafos del acta de la novena junta de Guernica celebrada el 20, es digno de publicidad y aplauso.

Dase lectura de un escrito del Sr. don J. J. de Uribe, quien a impulsos del mas noble patriotismo, pone a disposicion del país, 30,000 duros con destino a dos casas de beneficencia, una de las que habrá de construirse en Inzaster; y en recompensa de este ofrecimiento, desea se dé colocacion gratuita en el colegio de este señorío, en casa de internos, a tres jóvenes elegidos por él, y que además, se abra el camio vecinal de

primer orden de Marquina a Lequeitio. Se acuerda que pase a las comisiones de beneficencia y caminos; y que una comisión de cuatro individuos del seno de la junta, acompañada de uno de los señores padres de provincia y estudio del señorío, interpretando los sentimientos de gratitud que acaba de manifestar la misma, se dirija en el acto a la casa del Sr. Uribe a significarle personalmente; acordando así bien, se le invite a ocupar asiento de honor entre los señores padres de provincia. El señor apoderado por Lequeitio, a nombre del indicado señor, dió las gracias a la junta.

El 16 del actual, (leemos en *El Morning-Post*) tuvo lugar en Londres el primer meeting del cuarto congreso de estadística internacional. A pesar de la fuerte lluvia, el salon del King's College, donde se verificó, estaba lleno de gente desde muy temprano y las conversaciones alegres que en voz alta se sostenian, indicaban que el elemento extranjero predominaba en aquella asamblea. Los saludos y abrazos de amigos que no se habian visto desde muchos años, los diferentes idiomas y el inglés mal pronunciado que se oian daban a aquella reunion una animacion de que carecen las compuestas solo de ingleses. Desde la esposicion universal de 1851 no se habian visto tantos extranjeros en Londres. El presidente de la direccion de Obras públicas, en nombre del gobierno inglés, dió las gracias a los extranjeros allí reunidos por haber venido a auxiliar con sus conocimientos el ramo de estadística. Se nombraron como vice-presidentes a Mr. Gibson, Mr. Cooper y a los delegados de los países extranjeros. El príncipe Alberto pronunció el discurso inaugural y despues de terminado, hizo anunciar que recibiria con gusto en su palacio a los extranjeros allí reunidos.

Ayer se esperaba en Madrid, segun *La Epoca*, al diputado D. Ignacio Yañez Rivadeneira, hermano del ex director de consumos, procesado.

Dice *La Epoca* que no sabe si tendrá relacion con la causa que se sigue al señor Yañez Rivadeneira la prision de una señora que se hallaba en los baños de Alhama de Aragon, y que desde dicho punto ha sido trasladada con gran sigilo a esta corte.

La ciudad de Jeddo, capital del Japon, es, segun se asegura, la ciudad mas grande del mundo. Contiene 1,500,000 edificios y encierra en su recinto el extraordinario número de 5,000,000 de habitantes. Exageradas nos parecen estas cifras.

Parece que en el término del pueblo de Mijas, provincia de Málaga, se ha organizado una partida de rateros que comete algunos robos.

A la fecha de las últimas noticias continuaba en Palermo la llegada del material de guerra, del que hacen parte cañones de 80 enviados de Génova. Se esperaba de Inglaterra la fragata comprada por el gobierno; este buque, que recibirá el nombre de *Independencia*, tiene 18 cañones de 80.

Ha llegado a Turin, procedente de Palermo, el coronel La Massa, encargado por Garibaldi de una mision en París y en Londres.

Noticias recibidas de Alejandría, refieren que el virey de Egipto, que habia escrito a varios soberanos del Africa central con objeto de averiguar el paradero del célebre viajero alemán doctor Vogel, ha recibido contestacion del sultan de Darfour, anunciando que el rey de Bargous habia dado muerte a Vogel. El hijo de ese rey que entre tanto ha ascendido al trono, no es tan bárbaro como su padre y habia accedido a lo solicitado por el sultan de Darfour, reclamando los papeles del desgraciado viajero los cuales serán remitidos en breve al virey.

Adolfo Schlaginweit, geógrafo eminente cuyo paradero se ignoraba, ha sido asesinado casi al llegar al término de su gigantesca ascension al monte Kimalaya, el mas alto del globo. Dos criados que se separaron de él han conseguido encontrar su cadáver y los efectos y documentos que habia reunido referentes a su último viaje.

Una carta de Beyruth fecha 5 del actual, es decir cuando no se habia verificado el atroz deguello en Damasco que fué el 9, dice: «Muchos heridos hay aglomerados en las calles; las hermanas de la caridad francesas alimentan a los pobres. M. de la Roncière recorre la costa, llevando raciones a los refugiados. Los cristianos de Damasco no salen ya. El canceller de la legacion de Francia desplega una grande energia. Abd-el-Kader lo secunda con 1,200 argelinos. M. Portalis, manufacturero francés del Líbano, ha salvado las aldeas vecinas, dando asilo a 1800 personas y rechazando al enemigo.»

Asegura un corresponsal que los comisarios de policía de Venecia no han permitido a los buques napolitanos que se encontraban en el puerto que enarbolasen la bandera tricolor; lo cual parece probar que el Austria no se muestra muy propicia al cambio verificado en Nápoles.

Los diarios extranjeros publican el texto de las instrucciones dadas por Garibaldi a sus enviados en Turin, París y Londres. Espoñiendo el dictador de Palermo las diversas consideraciones que, en su sentir, se oponen a que vuelva la Sicilia a la obediencia del gobierno napolitano, se pronuncia con toda claridad en favor de la anexion de la isla al nuevo reino italiano, y espresa el deseo de que esa anexion sea reconocida prontamente por la diplomacia europea.

Se ha resultado en el ministerio de Fomento que los alumnos de cuarto año de la escuela de caminos disfruten el sueldo de cinco mil reales en atencion a estar considerados como aspirantes, para salir a prácticas los de quinto año a los tres meses de curso, a causa de la escasez que hay de personal.

Nos parece muy justa esta medida como es muy conveniente tambien la que trata de adoptarse para que los ayudantes de obras públicas que hayan obtenido ó obtengan nota

de *sobresaliente* puedan seguir la carrera de ingeniero con el sueldo que les corresponde como tales ayudantes.

Por la direccion general de Administracion militar se han dictado las disposiciones conducentes para que desde 1.º de octubre próximo, y en virtud de real orden de 4 del corriente, se establezca el servicio de provisiones en los distritos militares de Andalucía, Cataluña, Valencia y Granada, bajo las mismas bases con que se hallan ya establecidos en los de Castilla la Nueva, Estremadura, Aragon, Castilla la Vieja, Bérigos e islas Baleares, en que lo están por cuenta directa de la Administracion militar.

El regimiento infantería de Granada, que se encontraba en Valencia, habrá emprendido el 23 su marcha para Murcia y Cartagena, a donde ha sido destinado en virtud de superior disposicion.

Pintándose en un artículo que publica *La Union Nacional*, la funesta emigracion de la juventud de nuestras provincias del litoral cantábrico a ultramar, dice el articulista: «Trescientos pasajeros salen a bordo de *La Gaviota*, y de los trescientos quizá solo vuelvan tres. Sentimos no tener dato alguno estadístico para apreciar esto con exactitud; pero indudablemente la proporcion entre los que van y los que vuelven debe ser desgaradora. Estos tres volverán con una fortuna mediana, que sin duda hubieran conseguido igualmente en su país con menos trabajo y menos esposicion. Sin embargo, los que quedan no ven a los que han muerto, ven solo a los que vuelven *hechos unos señores*, como ellos dicen, y esta fortuna, insignificante como es, sirve de cebo y aliciente para que millares de jóvenes se lancen a través del mar en busca de quiméricos tesoros. La ambicion que late, lo mismo bajo una chaqueta de paño burdo que bajo el frac mas delicado, les azuza y ostiga a marchar para cambiar su pobre montera por un sombrero de copa y sus pesadas almadreñas por refulgentes botas de charol. El cambio repentino de alimentos y de clima, la imprudencia de los que emigran debida a su ignorancia, la nostalgia que se apodera de ellos en medio de la soledad y de la indiferencia general, y sobre todo la fiebre amarilla, los hacen sucumbir a millares, como si el ángel exterminador tendiese sobre ellos sus negras alas.»

La prensa de París y la de los departamentos, pide unánime una represion enérgica, a propósito de las matanzas de cristianos en Siria. Unos periódicos piden que la Francia obre por sí sola, y otros que la accion sea colectiva. Pero ninguno solicita que se deje al Sultan el cuidado de castigar a los agresores.

Háblase en París con bastante insistencia del proyecto que se atribuye a Abd-el-Kader, de marchar a la cabeza de los soldados franceses contra sus correligionarios, sublevados por sus derviches y morabitos. Hay quien supone que, completamente despres-

tiglada la autoridad del Sultan desde el Asia Menor hasta el mar Rojo, podrá el antiguo emir fundar una monarquía, tributaria de la Puerta, como el Egipto.

En Leves (Inglaterra) ha sido envenenada una madre por su hijo, Mr. George Bull, doctor en medicina y cirugía, quien estando ébrio la recetó ácido prúsico en dosis tan grande que ocasionó la muerte.

En la sesion del 17 del actual del Congreso internacional de estadística, refirió mister Hunt, que el producto total de metales en Inglaterra durante 1859, fué de 140 millones de reales, y el del carbon de piedra de 160 millones, ascendiendo a 360 millones de reales el valor total obtenido por la industria minera con exclusion de lo producido en las canteras y caleras. Mr. Hunt refirió, que segun sus indagaciones, muchas cuencas carboníferas inglesas, contra lo que se creia generalmente, están próximas a agotarse. Una de ellas considera que solo tendrá carbon para cincuenta años y otra para quince. El año anterior se han extraido 1,320 millones de quintales castellanos de hulla de las minas de Inglaterra.

Don Bernardo de Cuevas ha rematado el trozo de la carretera de Palencia a Castro Gonzalo, en la provincia de Zamora, en la cantidad de 2.119,000 rs.

Ha sido nombrado intérprete de la plaza de Tetuan, el hebreo Jacobo Bemaguen.

Don Alberto Salinas ha sido nombrado perito agrónomo de Zaragoza.

Habiéndose acordado mejorar el utensilio de la plaza de Tetuan, para que nada falte a las tropas del ejército de ocupacion, se han remitido últimamente 6,000 sábanas, 3,000 jergones y 3,000 cabezales.

La comision encargada de la revision del código civil sardo ha concluido ya sus trabajos, y en cuanto vuelvan a abrirse las Cámaras el ministro de Gracia y Justicia podrá someterlo a la sancion del Parlamento. El nuevo código reglamenta la cuestion relativa al matrimonio civil: este deberá celebrarse en la municipalidad en presencia de la autoridad civil, que no podrá excusarse sino en los casos previstos en la ley; y despues de esta formalidad se exhortará simplemente a los esposos a que consagren su union por medio de la ceremonia que prevenga la religion a que pertenecan.

Para el nuevo ministerio de Agricultura, Industria y Comercio creado en el gabinete piemontés, ha sido nombrado el caballero Tomás Corsi.

El marqués Doria de Ceiré, encargado de negocios sardo en Lisboa, ha sido trasladado con el mismo carácter a Munich en reemplazo del marqués Cantono de Cava, que habia hecho dimision de su destino.

Entre los periódicos ministeriales del vecino imperio, el que con mas calor se es-

100 CLARA, NOVELA.
rencia de toda pasion violenta. Armando por el contrario, y mas en particular su madre, no habian probado un bocado. Sombríos entrambos y entregados a dolorosos pensamientos, habian reparado apenas en los esfuerzos de su hermano y tio para divertirlos, y al cabo todo habia quedado en absoluto silencio.
Ya habla rato que Armando estaba jugando distraido con el mango del cuchillo: Clara, ora pálida, ora colorada, miraba al techo y el cura paseaba sus miradas de uno a otro con dulce interés, aguardando a que le cumpliera a uno de ellos darle a conocer la causa de esta tristeza. No se oia en la estancia mas rumor que el de un antiguo reloj desahogado en un rincón. Perico, un desventurado que acumulaba los cargos de criado en el presbiterio y de sacristan en la iglesia, habia asomado una vez la cabeza a ver si era ya tiempo de quitar la mesa; pero se retiró muy luego, como asustado del triste silencio tan poco comun en aquella mansion pacífica.
—Vaya, dijo por fin el cura apesadumbrado, parece que ni mi hermana ni mi sobrino me juzgan ya digno de su confianza... algo les escuece, pero cuando callan...
Espontáneamente se levantaron madre é hijo y fueron a abrazar al señor cura.
—Perdoname, hermano, dijo Clara suspirando, pero acaso no me pertenece el secreto que tan desdichada me hace y no puedo contarle a nadie, ni aun a tí, querido hermano.
—Sospecho, replicó el cura algo picado,

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 101
que será alguna cosilla de nuestro Armando... Al cabo y al fin me parece que tendré yo que intervenir en sus negocios... Qué es lo que ha sucedido en esa fiesta? Por qué estas entrambos tan mustios y cariacontecidos? Los amorcillos, no es esto? siempre a vueltas con lo mismo!
—Tío...
—No te riño por eso, hijo: qué mal hay en querer casarse con una muchacha que agrada? Mas confianza, mas confianza, Armando... Apostófa a que esa loquilla de Rosalía ha hecho alguna de las suyas!
—Ah! tío, exclamó Armando, no hables de ella que no vuelva jamás a pronunciarse su nombre entre nosotros!
—Ojalá, dijo el cura sorbiendo un polvo lentamente, esas tenemos! un rompimiento... Pues mira, lo siento, porque esa chica, a pesar de sus locuras, de sus arrebatos y sus caprichos, en el fondo no es mala... Pero la educacion la ha pervertido y es lastima!
Con que es ese, Armando, el gran secreto que tu madre te guardaba religiosamente... pero has reñido de veras?
—Esa circunstancia, dijo Clara esforzándose, no es para mí pequeña causa de pesar, porque interesa a la felicidad de mi hijo... Pero a la sazón tengo motivos de reflexion mas serios acaso.
—Yos, madre mia? preguntó Armando levantando la cabeza asombrado.
—Y te niegas, Clara, a comunicarme, dijo el cura, fijando en ella una mirada que tanto

104 CLARA, NOVELA.
mientos de respeto y de cariño que inspira Clara a cuantos se le acercaban.
—¡Qué buen servidor! dijo enternecida dándole la otra esclava: hubo un tiempo en que yo era mas rica, mas poderosa, y no hallaba el mismo celo en servirme! Pero no hay ahora tiempo para mostrarte mi agradecimiento! Aquí tienes dinero para el camino... Parte al punto y vuelve tan luego como M. de Grandchamp te entregue los papeles que hoy ha debido recibir! Cada minuto que tardes puede ocasionar terribles desgracias. ¡Date prisa amigo mio!... algun dia sabrás tal vez el servicio inmenso que has prestado, a mí... y a otros!
Saludó el sirviente: el cura le desee buen viaje y a los pocos momentos se oyó el caballo que partía a galope.
Todo esto habia sucedido sin que Armando ni el párroco hicieran la mas leve observacion, por mucho que les asombrase la conducta de Clara. El presbitero quedó otra vez silencioso: mientras Clara se apoyaba en un sillal con ansiedad, Armando y su tio la miraban con angustia.
—Hermana, dijo por fin el cura con tono austero, te he dejado disponer a tu antojo, sin pedir explicaciones: pero si bien respeto tu secreto, no habéis podido impedirme que haga ciertas observaciones que no me han chocado a mí solo. Hace dias, Clara, que andas triste, misteriosa, inesplicable: pasas fuera los dias enteros sin que nadie sepa donde has estado, y si combinara todos estos hechos

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 97
paso en la parroquia por una coqueta y quién sabe si habrá tambien quien interprete maliciosamente las citas que he concedido a vuestro señor hijo. En fin, quedase para vos la elegancia en el vestir, la dignidad en los modales, y es imposible mayor nobleza para divertir a criados zafios y rústicas mozonas que la que vos acabais de emplear, mientras yo tenia acá mis escrúpulos de confundirme familiarmente con esa gente... Ya veis, señora, si fuera yo insensata en no querer al idólo del país, y si seria mal hecho acusar de hipocresía a una mujer tan perfecta... No, señora, no, si hoy he desahogado del todo las pretensiones del señor Armando, es porque tengo para ello motivos personales, cuyo secreto me pertenece a mí sola.
Quiso escapar otra vez, pero Clara la detuvo diciéndola con tono suplicante:
—Sois muy cruel, señorita Rosalía, y puede que algun dia os convezais de cuán injusta habéis sido: pero no volvamos a hablar de mí, puesto que ya veo que no podeis sin enojarme en mí el pensamiento; pero dejadme que os hable de mi hijo. Ojalá por Dios, no le reduzcáis a la desesperacion! No habéis oído la fatal determinacion que adoptará? Se irá, dejará a su pobre madre abrumada con el peso de sus secretos pesares y de inquietudes mortales... Si supierais cuanto he sufrido en su ausencia! Si supierais cuántos males me ha hecho su presencia soportar con valor! El constituye mi fuerza, mi alegría, mi orgullo! Mas ¿por qué os hablo de mí! Ojalá perdonad,

presa contra la horrible persecucion de que están siendo víctimas los cristianos de Siria... es el Constitucional.

«La Europa entera (dice) se ha conmovido al saber las últimas noticias de Siria. Francia, sobre todo, ha sabido con dolorosa sorpresa el despertar del fanatismo y la barbarie de aquellas comarcas, donde nuestra influencia, de acuerdo con las tradiciones mas antiguas de nuestra política, se ha demostrado recientemente para salvar los intereses de la civilización cristiana.»

Si Turquía, por el mas extraño desfallecimiento, se fallase a sí misma, Europa recordaría lo que debe a pueblos oprimidos, víctimas de tres siglos de servidumbre.

Francia, hacia quien Oriente convierte sus miradas, porque sabe que es la tierra de los sentimientos generosos, encontrará en sus tradiciones históricas las inspiraciones de una iniciativa que le impone su secular grandeza. El emperador, al continuar nuestra historia a nombre de la imperiosa necesidad de las circunstancias, reunirá en derredor de esta obra, una de las que mas interesan a la civilización moderna, las simpatías unánimes de los pueblos y de los gobiernos.»

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia la siguiente carta que hemos recibido ayer de una persona muy ilustrada que viaja actualmente por Italia.

«GÉNOVA 14 DE JULIO.—La prensa ministerial de Turin y la de aquí, y con especialidad la adicta al ministerio, continúa mirando con prevención y desconfianza el cambio político sobrevenido en Nápoles, y escitan al gobierno ante may oca en los compromisos que contraiga con el rey Francisco II.»

El conde de Cavour, sin haber hasta la presente rechazado las propuestas de Nápoles, ha tomado con gran calma el contestarlas, y lo al asunto todas las largas que puede. — Los preliminares de su contestación deben causar perplejidad en Nápoles, y prestar amplia materia a negociaciones. Parece, en efecto, que el gabinete sardo, invocando los principios que lo rigen y sus obligaciones para con los pueblos de Italia, pone por condición a la alianza propuesta, que la Sicilia ha de ser conquistada, y que no se la ha de hacer violencia respecto a las instituciones y a la dinastía que quiera darse, y a demás que Nápoles ha de hacer causa común con el Piemonte para llevar a cabo la independencia de la Península. Esto último quiere decir que Francisco II ha de estar pronto a hacer la guerra a Austria, cuando se trate de arrojarla del Véneto.

Y no paran aquí las complicaciones; se ha descubierto existe un tratado entre las cortes de Nápoles y de Viena, por el cual la primera se obliga a no otorgar concesiones ni a introducir reformas en sus Estados, que sean opuestas al régimen establecido en las provincias italianas del Austria. De este hecho deducen los políticos de Turin, que Nápoles no puede ser un reino constitucional, sin faltar a sus compromisos con Viena, y que si esta calla y no reclama, y no retira su embajador de aquella corte, es porque no cree en la sinceridad de las concesiones liberales hechas, y que estas son una ganancia, una farsa concertada entre los antiguos aliados para engañar a la Italia, ganar tiempo y repetir un desengaño parecido al de 1848.

De Nápoles sabemos que existe allí la mas general desconfianza y temor en todas las clases. Las familias acomodadas se ausentan, los negocios se han suspendido, y todos esconden su dinero. — Los amigos de la corte se agitan y quieren hacer creer la sinceridad del rey y la duración del régimen constitucional, interin los enemigos de la dinastía, que son muchos, sino entre la generalidad del pueblo, al menos entre los liberales, conspiran en secreto y esperan convertir las elecciones, la prensa y todos los demás medios constitucionales de que puedan usar en otros tantos instrumentos de subversión de lo existente.

En Sicilia Garibaldi aumenta sus fuerzas y se organiza, compra vapores en Inglaterra,

de donde le envían también armas y voluntarios. Su apoderado general, el médico Bertani de esta ciudad, presidente de la sociedad nacional italiana, recoge donativos en abundancia para la Sicilia y envía una sobre otra de expediciones a aquella isla. Desde la salida de Garibaldi para sus costas han zarpedado para los puertos de Sicilia de este y del Lirio entre grandes y chicas siete expediciones que han llevado cerca de 10,000 hombres.

Interin esto sucede en Italia, de París llegan sin cesar excitaciones en favor del nuevo orden de cosas establecido en Nápoles, y los agentes franceses se muestran igualmente favorables al sistema de protección que se dispensa a Nápoles, mientras, no obstante, estas apariencias benévolas, hay espíritus desconfiados y sospechosos que creen que en Nápoles la Francia trabaja a favor de un príncipe de la stirpe napoléonica y que el desenlace de la pieza ha de ser muy distinto de lo que se cree.

A mas han llegado en estos dias las aseveraciones de los alarmistas. Un diplomático suizo venido últimamente de París decía a sus intimos que la buena inteligencia entre la Rusia y la Inglaterra se habia restablecido y que de ello saldría pronto un concierto entre esta última y las potencias del Norte, en términos que la ambición de la Francia encontraría un freno en el concierto de los gabinetes de Europa: añadía el diplomático que el emperador Napoleón sabia esto y que obraba en consecuencia, preparándose a dar la mano a los revolucionarios de Hungría, de Alemania y de Palermo. Quizás estas revelaciones sean exageradas y los anuncios prematuros, pero no puede dudarse que la Europa alarmada en vista de la actitud y de los desingios de la Francia, tiene un interés vital en entenderse y unirse para no ser juguete de la inquieta actividad del nuevo imperio.

La Inglaterra además debe haber conocido a la hora presente, que el escándalo que movió contra el emperador Nicolás denunciando a la Europa su temible ambición y revelando las conversaciones confidentiales entre el Czar y el ministro inglés Sir Hamilton Seymour, fué por lo menos una imprudencia así como fué una ligereza y una falta la guerra de Crimea y la alianza con Napoleón de que tanto partido ha sabido sacar este y tan caro cuesta a la Inglaterra.

Si la experiencia por todos adquirida desde entonces está ya destinada a dar fruto y a ser aprovechada, hemos de verlo en breve, pues soliviantada como se halla la Europa, y amenazando desquiciamientos por todos lados, no es posible que las soluciones se aplacen por mucho tiempo.

En el entretanto lo mas urgente es poner remedio a las horribles matanzas de cristianos que se están cometiendo en la Palestina y en la Siria por los idólatras drusos en connivencia con los musulmanes. Poblaciones enteras de cristianos han sido pasadas a cuchillo, comarcas incendiadas y la devastación llevada a todas partes. Segun los últimos despachos telegráficos la Francia se ha puesto de acuerdo con la Inglaterra y envia fuerzas navales a las costas de la Siria para atajar el mal y hacer aceptar los derechos de la humanidad.

Así que, hé aquí de nuevo la Francia unida a la Inglaterra para ejercer una acción común en Oriente, como ya lo estaban para obrar de consuno en China, y sin embargo no es posible desconocer que estos dos singulares aliados son los verdaderos antagonistas que se disputan la influencia del mundo.

Hoy recibimos la nueva de que una fragata de guerra napoléonica se ha pasado a Garibaldi. El ejemplo puede ser contagioso, y si el ejército imita a la marina, la cuestión entre constitucionales y anexionistas se hallaría pronto resuelta.

Otro despacho anuncia que Lafarina el agente de Cavour en Sicilia ha sido arrestado y expulsado por orden de Garibaldi. En este momento llega Lafarina a Génova y niega haber sido capuslado, asegurando al contrario haberse entendido con el dictador.

P. D.—Acabo de ver cartas de Turin que dejan penetrar en el secreto de la protección francesa a favor del rey de Nápoles. — El emperador consideraría, segun esta correspondencia, que es de origen autorizado, perdida la causa de Francisco II y su dinastía, y teme que dejándola ahora caer por su propio peso y proclamando la anexión de su reino al

de Víctor Manuel, la ocasión seria perdida para hacer prevalecer en Nápoles la influencia francesa. Al contrario, sosteniendo ahora aparentemente a los Borbones, impidiendo al menos en dicha inmediata, queda tiempo y se gana terreno para hacer de espulsa a provecho de una restauración de la descendencia de Murat.

Si estas miras del emperador son verdad, y el sagaz conde de Cavour conoce el juego, como sin duda lo conocerá, fácil es comprender que procure precipitar los sucesos en Nápoles, y crear allí una situación italiana que desconcierte los proyectos imperiales.

La fragata de vapor napoléonica que se ha pasado a Garibaldi, se llama la Veloce, y la maada el conde Amilcar Anguisola, es de porte de ocho cañones y de 200 hombres de tripulación.

De Nápoles nos llegan nuevas de que el ministerio se encuentra ya desbordado y con el agua a la boca.

En Turin se esperan mañana los enviados del rey de Nápoles para tratar de la alianza. Sospecho que el conde de Cavour, en medio de muchos cumplidos y esterioridades amistosas, nada concluya y espere que los sucesos vengán en su ayuda.

Se ha dispuesto que se incorpore a su regimiento la fuerza de caballería de husares de la Princesa que formaba en Tetuan la escolta del general D. Diego de los Rios.

En virtud de disposición superior, debe establecerse en la villa de Cuntis, dependiente de la provincia de Pontevedra, una enfermería provisional para los militares que tienen necesidad de ir a dicho punto con objeto de tomar los baños y aguas minerales. La intencion de aquel distrito ha adoptado las disposiciones convenientes para proporcionar un local que pueda servir al efecto, y una vez obtenido este, sin demora alguna se conducirá desde la Coruña el material indispensable.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,808 fanegas de trigo de 44 a 49 1/2 rs. fanega, quedando por vender 1,444 fanegas. La cebada nueva se vendió de 21 a 22 1/2 rs. fanega, id. añeja de 23 a 24, y la algarroba a 23.

El vapor remolcador Relámpago salió ayer de Cádiz para Algeciras.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Nápoles 21.—El general Médici, ostigado por la guarnición de Melazo, ha pedido refuerzos.

Garibaldi se embarcó en un buque inglés el 18.

El total de los refuerzos enviados a Sicilia es de 8,000 hombres.

París 22.—El «Monitor» ha publicado una nota en que se dice que todas las grandes potencias convienen en la necesidad de una intervención en los asuntos de Siria.

El marqués de la Greca que ha marchado a Londres parece que ha quedado muy satisfecho de su entrevista con el emperador.

La prensa ministerial de Turin se pronuncia contra la alianza sardo-napoléonica.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

De real orden se ha amonestado severamente al capitán del vapor nacional mercante Catalina, por navegar sin papeles ni documentos de ningún género.

Ha sido confirmada la negativa del gobernador de Huelada al juez de primera instancia de Ayamonte, para procesar a D. Domingo Rodríguez y D. Juan Fernández Mesa, alcalde y secretario respectivamente del ayuntamiento de El Granada.

Se ha mandado proveer por concurso las siguientes plazas del cuerpo facultativo de archiveros-bibliotecarios entre los individuos de la respectiva clase inferior inmediata en todos sus grados: primero, la última de bibliotecario; segundo, las cuatro últimas de la clase de oficial, siendo las dos de ellas para el servicio de bibliotecas y las otras dos para el de archivos; y tercero, las cinco últimas de ayudantes del cuerpo; tres de las cuales serán con destino a bibliotecas y dos a archivos.

Han obtenido real autorización D. Juan Pablo González para verificar los estudios necesarios para la desecación de la laguna situada en el término de Laguna de Duero, en la provincia de Valladolid, y D. José González Olivares para que en el término de seis meses verifique los estudios de desecación del lago de Carrucedo en la provincia de León.

Por real orden de 19 del corriente han sido trasladados a diferentes cuerpos del ejército de Cuba 26 jefes, oficiales y sargentos primeros. Por otra de 16 del mismo se ha concedido plaza de cadetes aspirantes a ingreso en el colegio de infantería a 150 pretendientes.

Declarado Sanlúcar de Barrameda puerto de segunda clase se ha dispuesto que desde el 1.º de agosto próximo se sometan en él a la visita y demás reglas sanitarias los buques que penetren en el Guadalquivir, cualquiera que sea el punto de destino en el mencionado río.

Se han entablado negociaciones entre las cortes de Berlin y Lisboa, acerca del casamiento del príncipe heredero de Hohenzollern, Leopoldo, que nació en 1835, con la infanta Antonia de Portugal, nacida en 1848. La solemnidad de la boda de la princesa se hará en Lisboa por el embajador de Prusia, M. de Rosenberg-Gurzinsky. Los jóvenes esposos residirán en Sigmaringen, y el príncipe heredero abandonará probablemente el ejército prusiano. Trátase también del matrimonio del rey D. Pedro con la princesa María de Hohenzollern, hermana de la difunta esposa de S. M. F., si bien habrá de retardarse a causa de la corta edad de la princesa, que solo cuenta quince años.

Porque la gran Canaria carece de carreteras, caminos y cementerios, por eso es por lo que necesita según teniendo la protección que hoy tiene del gobierno. Estos lo que hemos dicho y lo que volvemos a repetir, no se asombrar por lo tanto La Discusión, porque claro es que sin recursos, ni cementerios, ni carreteras podran hacerse.

Acercas de la visita de S. A., el duque de Montpensier al desierto de las Palmas momentos antes de verificarse el eclipse, escriben al Diario de Barcelona: «A las ocho de la mañana llega el duque de Montpensier. Sale la comunidad a recibirle, y el P. provincial, en un sentido discursivo, le felicita por haber sido la primera persona de sangre real que ha visitado aquel santo retiro. El duque saluda con su amabilidad acostumbrada, y pide a la comunidad que le encomiende a Dios en sus oraciones, porque es, dijo, lo que mas

necesitamos todos. Visitó en seguida la estación de la Rostería alta, examinó los instrumentos, hizo algunas preguntas con interés y tomó la vista de Benicasi para observar el eclipse en Oropesa.»

La nota del Monitor que nos anunció el télegrafo, dice así testualmente:

«En presencia de los deplorables sucesos de que está siendo teatro, y que con tan justo motivo están causando en Europa la emoción mas profunda, el gobierno del emperador ha creído deber dar a conocer sin tardanza sus impresiones a los demás gabinetes y a la Puerta, y proponer la adopción de las medidas que hayan de tomarse en común y que las circunstancias exigen.»

Describiéndonos nuestro correspondiente de Valencia el eclipse que presencié desde las alturas de Montiel en compañía del astrónomo octogenario, Sr. Arnald y otras personas ilustradas, dice: «Cuando las estrellas se dejaron ver cerca y alrededor de la brillante corona del eclipsado sol, el Sr. Arnald dijo: «Señores, arrodillémonos alabando la eterna sabiduría de Dios que en estos solemnes y edificantes momentos nos hace gozar hoy una de las mas grandes y sublimes maravillas que acaso haya presenciado el universo desde la creación...» y todos los espectadores nos arrodillamos alabando la gran ciencia y la sabiduría del artefice creador de todas las cosas. Acabada la adoración al Señor, el anciano astrónomo nos dijo, que a la edad de 25 años habia leído en un autor antiguo español el anuncio de este último eclipse, que siempre habia tenido fe en este y otros parecidos pronósticos, que al presente contaba 83 años de vida, y que nada le importaba el morir despues de haber visto realizado este grande y sorprendente fenómeno de la naturaleza.»

Una carta fechada el 17 en Marsella, dice: «Esta mañana ha ocurrido en nuestro puerto un hecho bastante escandaloso. La tripulación del vapor garibaldino Washington, que lleva el pabellón norte americano, fundeado a la entrada del antiguo puerto licio, ha acogido con silbidos a un buque mercante napolitano que entraba, y cuyos marineros no han contestado a esas provocaciones. Se han tomado disposiciones para impedir la reproducción de semejante hecho.»

La temperatura máxima de ayer fué de 31º al sol y 26º a la sombra: la mínima de 11º, habiendo por consiguiente un desnivel de 13º durante el dia.

Bico un periódico que el valiente cazador de Madrid que capturo últimamente en la calle de las Platerías a dos ladrones y que lleva en su pecho quince cruces de Isabel II, ha sido propuesto para la de San Fernando por la dipeccion general de infantería.

Ya debe haberse encargado en Cartagena del mando del regimiento de Granada el coronel de infantería D. Angel Cos-Gayon, ascendido a este empleo y herido en la batalla de Yabitas a la cabeza de los cazadores de Ciudad Rodrigo.

El Sr. Monserrat, profesor de química de la universidad de Valencia, uno de los que habéis rebajado delante de una mujer sin alma que no comprende vuestros nobles esfuerzos y el generoso impulso que os anima... vámonos, madre mia... porque me avergüenza haber consentido tanto tiempo en posición tan indigna...

—Armando, dejame decirlo... —Ni una palabra, porque acabaría por despreciarla si no pudiera aborrecerla. —Así del brazo a su madre y se la llevó rápidamente, mientras que Rosalía exclamaba en un tono entre cóferico, enconoso y dolorido.

—Bien sabia yo que no podría amarme jamás tanto como la ama a ella. —A la hora, se concluya la modesta cena de los habitantes del presbiterio de la Dama. Al resplandor de una lámpara de cobre podíase ver al cura de San Lucas, a Armando y Clara, sentados tranquilamente al rededor de la mesa cubierta todavía. El buen sacerdote evuelto en su bata de milton, apoyada la cabeza en el respaldo de su gran silla, se regodeaba despues de haber comido con el apetito que produce un dia de fatiga y la ca-

señorita; por qué tantas desgracias a un tiempo me eloquecen!

Cortáronla la palabra los sollozos: la misma vieja estaba enternecida, pero Rosalía solo hizo un ademán de impaciencia.

—Me parece, señora, contestó con sequedad, que el señor Armando no os dará el sentimiento de dejaros tan pronto... Llegaré a serle indiferente, se ocupará de otra mujer.

—Oh! no le concederé reposo Clara con vehemencia; a pesar de su frialdad aparente, mi hijo es obstinado é inflexible así en sus aficiones como en sus proyectos: ha dicho que marcharía y marchará, aunque yo me arrastrara en pos de él para detenerle. En nombre del cielo, pensad, Rosalía, lo que vais a hacer! Amáis a Armando... oh! no lo neguéis, estoy segura... El os amaba como me amaba su padre... mucho tiempo hace... antes de mi desgracia... Un solo obstáculo existe y ese soy yo, yo madre malhadada! Pues bien, hablad, Rosalía, qué he de hacer para que no pague Armando las culpas que me achacáis?... Qué sacrificios?... los acepto todos... Pensad, que soy activa, orgullosa, y vuestra rival se humillará ante vos. Será menester que os implore de rodillas, que os suplique delante de todo el pueblo? Llamado y me verá a vuestras plantas!

Crúzaba las manos la pobre madre y se inclinaba con suplicante ademán. Apenas podía la vida contener sus lágrimas y la misma Rosalía estaba vacilante. Esta situación duró un momento, pero sus ojos se dirigie-

cansado, que es casi una crueldad exigir de vos un viaje semejante... pero, pensad, en el gran favor que me dispensáis!

—Iré desahogada, dijo el alcaide: voy a calzar; me las botas, porque supongo que tomaré el caballo...

—Si el señor cura lo permite...

El cura contestó con una seña afirmativa y marchó el criado a hacer sus preparativos.

—Ahora a tí te toca, Armando, dijo Clara volviéndose a su hijo, ¿dijiste que habia venido Zebedeo a pedir un asilo para esta noche?

—Ahí está... en la pieza inmediata.

—Llámale, tambien tengo que encargarle una comision.

—Salió Armando sin replicar y volvió con Zebedeo que manifestaba el mayor placer porque se le hubiera creído bueno para algo. Acababa Clara de escribir dos esquelas con lapiz, mandó acercar al vagabundo yolero y despues de darle una de las esquelas perfectamente cerrada, le habló algunas palabras al oído y se aplicó el dedo a la boca para encomendarle la mayor discreción. Rompió el muchacho en una estrepitosa carcajada en señal de su notoria alegría, enseñó desde lejos la carta a Armando con aire de triunfo, y escapó corriendo.

Casi al mismo tiempo apareció Parico armado de látigo y espuelas, esperando solamente las órdenes de su señora. Iba a emprender un viaje largo sin pensar siquiera en cenar; tan arraigados estaban los senti-

tenia de severa, como de penetrante, lo que te sucede?

—Hermano, dije que el secreto no era mio, y no habria pronunciado una palabra que te hiciera sospechar su existencia, si no tuviera que pedirte una gracia... Me la otorgarás, Carlos?

—Una gracia! repitió M. de San Lucas, ¿y qué puede solicitar de mí mi hermana con tantos rodeos? Si lo que desea es justo y razonable, qué necesidad tiene de sorprender mi promesa antes de decirme de lo que se trata?

—Me parece que mi hermano tendrá bastante confianza para creer que haga lo que haga, mis razones serán justas y fundadas.

—Tienes razon, Clara, dijo el sacerdote apaciguado: habla, habla, qué deseas?

—Necesito enviar inmediatamente a Perico a la ciudad para un negocio de la mayor importancia.

El señor cura no dió mas respuesta que sonar la campanilla que tenia sobre la mesa. Perico el criado entró corriendo.

—Dí las órdenes, dijo el cura: no mandas tú aquí?

—Perico, dijo ella, necesito de vos una prueba insigne de celo y de carino... Voy a daros una esquila que entregareis a M. de Grandchamp en Luzon y esperareis respuesta.

—A Luzon! exclamó el criado, seis leguas de casa!

—Sí, amigo mio, repuso Clara, se estaréis

Nápoles, dos hijos de S. M. la Reina Católica. El día de la Virgen del Carmen cayó un rayo en la iglesia parroquial de Alafulla, Tarazona, que incendió las maderas del cimborrio, penetró por el agujero que sostiene la araña de cristal y la redujo á añicos. Afortunadamente no ocasionó desgracias personales. Las campanas tocaron á fuego, y todos los vecinos acudieron al templo, trabajando de conuno para su completa estincion, que lograron á los pocos momentos. La iglesia es una de las mejores fábricas que cuenta la diócesis: su pérdida hubiera sido sentida por los verdaderos amantes de las maravillas arquitectónicas.

En el ramal del ferro-carril de Alózar de San Juan á Ciudad Real, se han construido durante el segundo trimestre del corriente año, 40 kilómetros, 68 metros de explanacion, hallándose en construccion 10 kilómetros mas; de obras de fábrica se han concluido un ponton, 22 alcantarillas, y están en construccion, un puente, dos pontones y tres alcantarillas. Las traviesas acopiadas son 88,700, y las colocadas 31,412; las barras carriles acopiadas 1,180, hallándose tendidas en una estension de 36 kilómetros y 460 metros. Además se construyeron un muelle descubierto, cuatro apartaderos y 13 pasos de nivel, y concluidos dos muelles, un apartadero, 23 pasos de nivel y colocado un depósito de agua.

El príncipe de Carignano ha estado algunos dias en Turin. Supónese que su viaje habria sido motivado por algunos pequeños trastornos que han tenido lugar en Florencia, promovidos por algunos operarios con objeto de que se les disminuyesen las horas de trabajo y se les aumentase el salario.

Escriben de Palermo que en la ciudad y sus alrededores se instruyen más de 10,000 jóvenes, pero los diarios de Génova dicen que gran número de aquellos reclutas no están hasta ahora vestidos ni armados, y que Garibaldi se queja de la excesiva tardanza de los que deben mandarle el material necesario.

Declase en París que M. Raveil, vice presidente del cuerpo legislativo, iba á ser nombrado senador reemplazándole en aquel cargo M. Vernier ó M. Alfredo Lecoux.

NOTICIAS DE TETUAN.—Ayer era Nuestra Señora del Carmen que tiene su altar también en este templo católico. Por esto durante las primeras horas de la noche se oboquinó al público con unos fuegos artificiales, en los cuales pareció estar algo desgraciado el pirotecnico.

Y recuerdo que estando yo participando de la pública diversion, vi pasar apresuradamente á mi respetable amigo el señor don Juan Faure, que es el jefe local: era que en aquellos momentos acababa de ocurrir la desgracia de desplomarse el techo de una casa, lastimando mucho á tres soldados de marina, uno de los cuales sigue muy grave á consecuencia de la congestión cerebral.

Y es que, si se ha de decir la verdad, en esta ciudad son contadas las casas donde puede vivirse, no diré con comodidad, sino aun con seguridad.

¿En qué se han ocupado estos moros durante tantos siglos? Sin duda tendidos sobre sus almohadones han estado repitiendo sin cesar: En verdad que no hay dicha alguna comparada con el subroso placer de no hacer nada.

Porque aquí hay hermoso cielo, y hermoso suelo, pero muy mal entendido.

¿Es posible que no haya medio de hospedar cómodamente al soldado en un Tetuan, del cual oigo decir que es la segunda ciudad del imperio? ¿Qué sucederá, pues, en las pequeñas poblaciones mahometanas? ¿Qué sucederá, Dios mio!

¿Es posible que el malogrado general Rios, después de buscar por todos los barrios casas á propósito para albergar á los enfermos, tuviese que recurrir por fin á la construccion de barracones?

Porque afortunadamente, este general sabia vencer todos los obstáculos que se presentaban á la ejecucion de sus proyectos, entre los cuales ya he dicho que ocupaban el primer lugar todos los que tendian á asegurar la salud de sus subordinados: pensamiento que le hacia tanto mas honor cuanto que hoy día el estado de la higiene de un pueblo indica también el estado de su civilizacion.

Y permitásemme decir, que civilizar bajo este punto de vista á Tetuan, era una empresa tan difícil, que para poderse formar una idea basta á decir que aquí los cementerios están pegados á las casas.

Pero Rios habia tomado todo esto con gran empeño, y su actividad no solo alcanzaba á mover las cosas si que también las personas, arrastrando á veces á los demás con una fuerza irresistible.

Y á propósito: Rios que hacia caso de todo el mundo y hasta de personas de una posicion tan humilde como la mia, recuerdo me encargó un pequeño trabajo higienico. Y era tal su afán en destruir pronto todas aquellas causas que pudiesen fomentar la epidemia del ejército, que habiendo tardado yo unos tres dias en ponerme á las órdenes de su excelencia, recuerdo recibí por un Guardia Civil esta carta tan lacónica como atenta:

«Cuando tendré el gusto de saber á qué altura están los trabajos higienicos del señor Freán?—Diego de los Rios»

Y yo tuve el mayor gusto en presentarme sobre la marcha, porque á Rios no solo se le respetaba, sino lo que es mas se le queria.

Y recuerdo, que como al entregarme mi pequeña memoria, le habia entre otras cosas de algunos cada veros que habian dejado los moros insepultos á las puertas de Tetuan, nuestra conversacion no versó solo sobre la inmediata inhumacion de aquellos estos humanos en paterfacion, sino tambien sobre las necesarias reformas de todos los cementerios.

Parque á la verdad, ¡cuan detestable es todo lo que en esta parte practican los moros y los hebreos! Ya al ver las sepulturas contiguas á los mismos edificios de la ciudad, no puedo menos de acordarme que cuando el sábio Carist fue comisionado por el gobierno francés para investigar en Egipto las causas de la peste, atribuyola á los cementerios que hacian los particulares en sus propias casas.

Y en la casi imposibilidad de obligar á moros y hebreos á practicar las sepulturas á mucha distancia de Tetuan como aconseja la higiene, era preciso al menos buscar alguna compensacion practicándola á mayor profundidad, y estableciendo desde luego cierto orden á fin de impedir que durante mucho tiempo cubasen la tierra en un mismo punto.

Y porqué, en nombre de la civilizacion, no habian de impedirse tambien esas inhumaciones tan temerarias? Porque aquí se encuentra á todo el mundo en seguida de morir. ¿Qué digo? A los hebreos les prohíbe su ley conservar ningun tiempo los cadáveres, y aun lo mas singular es lo que voy á decir de los moros. Estos tienen una hora feliz para marcharse al Paraíso, las tres de la tarde.

Y bien: desgraciado entre ellos el enfermo que habiéndose agravado mucho á las dos, se duerma demasiado cuando están cerca las tres, porque cree que aun sin tener la conviccion de su estado, serán capaces de enterarlo sobre la marcha con tal de aprovechar la hora en que se pasa fácilmente al Paraíso. ¿Qué no habrá sucedido, pues, en los cementerios de estos hombres incultos, cuando tantos horrores han pasado y pasan en los de la civilizada Europa?

Permításemme recordar un caso que escuché con mucha atencion el general.—En Viena fué enterrada una señora ilustre en un panteon especial de su familia. Esa señora estaba embarazada de nueve meses, cuando se creyó que habia dejado de existir. Y bien: así que pasados algunos años, hubo necesidad de penetrar otra vez en aquel panteon, vióse con indecible horror, que sobre el pecho de un esqueleto grande estaba colocada la cara de un esqueleto muy pequeño, y que aparecia verdaderamente abrazado. Aquella señora habia parido en el panteon.

Hoy día no se cree que haya sido alguno infalible de la muerte. Los hebreos y mahometanos creen lo contrario. Al menos practican sus propias inhumaciones á mucha distancia de Tetuan. ¿Cómo puede ser muy sana una poblacion que á la natural santidad de sus habitantes reúne la circunstancia antihigiénica de tener las sepulturas sobre una de las puertas de la ciudad!

Y véase hasta qué punto los fanatismos y las preocupaciones de las falsas religiones perjudican á la humanidad, sirviendo en todas partes de obstáculos á las corrientes civilizadoras. ¡Cuán triste es esto!

El sábado último, descargó sobre Valencia una fuerte tormenta, de la que se desprendió un rayo que fué á caer en las oficinas del telégrafo, sin causar ninguna desgracia.

Se ha descubierto que la semilla del pégil es un antídoto poderoso contra las intermitentes. Se toma en infusion como el té, por la mañana y por la noche.

Sabemos por conducto seguro, dice El Eco Hispano Americano de París, que deseando el gobierno inglés reorganizar su ejército conforme á los últimos adelantos de la ciencia, ha pedido al de España noticias muy circunstanciadas sobre los puntos que mas le interesan acerca de la organizacion del ejército español.

Las correspondencias de Atenas manifiestan que la Grecia se asocia á la indignacion general, y ofrece auxilio á los cristianos de Siria.

Los embajadores marroqueses, segun escriben de París, deben abandonar aquella capital dentro de breves dias.

Alberto Mario ha sido nombrado por Garibaldi jefe del colegio nacional de Palermo.

Se ha mandado abonar á la empresa del ferro carril de Madrid á Irun, la subvencion correspondiente á la explanacion de 22 kilómetros en la tercera seccion.

Ayer salieron de esta capital los condes de Nava de Tejo.

El Constitucional de París indica que la carta del sultan no retardará el envío á Siria de un cuerpo expedicionario, añadiendo que, segun rumores, que toman consistencia, una parte de las tropas que deben componer este cuerpo se formará del Campo de Sahonay y las demás de Africa.

M. Costa de Beauregard, cuya admision en la marina francesa con el grado de guardia marina anunció el Moniteur, es hijo del marqués Costa de Beauregard, el mas rico propietario de Saboya, el cual va á ser nombrado senador.

En Gottenburgo (Suecia) habia reunidos hasta el 26 de junio 1,016 thalers para enviar á Garibaldi.

Acercas del fósforo contenido en las plantas ha hecho experimentos recientes M. B. Cornwizder, de cuyos resultados ha dado

cuanta á la academia de Ciencias de Francia. Las plantas jóvenes, segun el mismo, producen cenizas ricas en ácido fosfórico, pero llegadas al estado de madurez el grano, el fruto, tallos y hojas solo contienen una cantidad muy pequeña.

El ácido fosfórico en las plantas se encuentra en combinacion íntima con materias nitrogenadas. Los órganos de las plantas que no tienen azoe y que no lo necesitan para su nutricion carecen tambien de fosfatos; pero el polen de las flores, y los esporos de los criptógamos contienen una cantidad considerable de ácido fosfórico. Las plantas marítimas que crecen en las rocas tambien contienen mucho fosfato.

Es inevitable, á juicio de la Gaceta austriaca, una nueva guerra entre la Puerta y el Montenegro. Tres mil montenegrinos han pasado la frontera con el fin de intentar un ataque contra el territorio turco; pero se han retirado después de los primeros disparos. Es indudable, añade dicho diario, que la misma tentativa se renovará, puesto que aquella masa de montañeses no se ha reunido sin objeto.

Parece que la proposicion del Sr. Campo de hacer el servicio del tabaco virginia y kentucky á 210 rs. vn. el quintal por espacio de tres años, y por 360,000 quintales, maximum del pedido del gobierno no ofrece solamente como se ha dicho 46,300,000 rs. vn. de ventaja para el tesoro sobre la contrata de 1857, sino de 76,200,000 rs. vn.

Se supone que el gobierno consumirá los tres y medio años de contrata de 1857 sobre 360,000 quintales, mitad y mitad; esto es, dos cuartas partes capa y dos cuartas partes tripa.

El tipo á que se ha pagado la primera es de 440 rs. quintal y 340 el de tripa.

Los 180,000 quintales capa á

22 pesos fuertes importan 79,200,000 reales vellón.

Los 180,000 quintales tripa á

340 rs. quintal importan 72,600,000

Total pagado por la Hacienda en 3 1/2 años á partir de

360,000 quintales entregados 131,800,000

Se supone que en los tres años de 61, 62 y 63 se reclaman del Sr. Campo los mismos

360,000 quintales que á 210 reales quintal importarán á

pagar la Hacienda. 75,600,000

Diferencia por solo kentucky y virginia de contrata de 57 años

de Campos. 76,200,000

Sin descifrar la diferencia que puede obtenerse en la contrata del tabaco habano, aparece que la proposicion del Sr. Campo presenta ventajas segun los antecedentes de que se hace mérito.

El gobierno inglés ha resuelto reparar las fortificaciones existentes y construir nuevas obras defensivas en la isla de Santa Elena, con objeto de hacerla completamente insuperable.

En el campamento inglés de Chatham se prepara todo lo necesario para maniobrar en el ataque y asalto de plazas fuertes, en lo que se ejercitarán este verano las tropas allí reunidas.

Una correspondencia de Roma, publicada en la Gaceta de Liège, refiere una profecía acerca del porvenir de Francia y de Italia que no sabemos si será un cuento, como es posible, y que de todos modos está espresada en términos bastante vagos.

«En las Marcas (dice aquella correspondencia) y especialmente en Ancona, se habla en la actualidad mucho de una profecía que se atribuye á un padre cisterciense, llamado Eugenio Pecchi, el cual hace unos cincuenta años murió en Roma en olor de santidad. A fin de asegurarse de la existencia de esta profecía, cierto personaje escribió desde Ancona al actual superior de los cistercienses que reside en Roma, y éste ha encontrado segun se dice, en los archivos de la orden el manuscrito de que se trataba, escrito de puño y letra del padre Pecchi.

¿Hé aquí el texto de la profecía dividida en párrafos que es como se ha publicado en francés:

1. La última ocupacion que se verificará en los Estados Pontificios no les acarreará ningun daño, y Roma, no llegará á ser ocupada.
2. Esta invasion tendrá sus límites, y llegará solo hasta cierto término, en donde para ella está escrito: Non plus ultra.
3. El Papa se encontrará á punto casi de haber perdido todo su poder, pero todas las tentativas serán completamente inútiles.
4. Cuando á los ojos del mundo aparezca todo como perdido, se oírará un cambio repentino.
5. En Ancona serán superfluos todos los preparativos.
6. Llegará un correo, y despues se verá á los franceses alejarse poco á poco de los Estados Pontificios.

7. Arribará á Ancona una flota que no hará daño alguno á los habitantes. En la poblacion se sentirá alguna consternacion; pero los moradores saldrán ilesos. El tumulto durará desde la tarde á la mañana.

8. Resistirán los franceses á la Santa Sede todas las cosas; y con esto los Estados Pontificios adquirirán algo nuevo.

9. Esto terminará en el triunfo de la religion y con un prodigio; y finalmente los franceses defenderán á Papa.

10. El nuncio recobrará en París sus plenos poderes.

11. En un dia consagrado á Maria, en la Purificacion ó en la Anunciacion, acontecerá un hecho notabilísimo.

12. La Francia volverá por sí misma, y Dios se servirá del mismo hombre.

13. El estupor del mundo será grande cuando sepa que hay en París un rey, que permanece incógnito entre el pueblo, y á quien elevarán al trono el día 1.º de enero, último dia de esta época.

14. El primer correo que llegará á Italia será portador de esta nueva feliz, y el dicho rey será el defensor de la Santa Sede.

15. La guerra cesará á punto de volver á encenderse, y ya no acontecerán mas estragos.

16. Esto terminará con una victoria del emperador, y entonces se coacerarán las medidas adoptadas por él en favor de la Santa Sede.

17. Entrará en el seno de la Iglesia católica todo un reino, y el Padre Santo, reintegrado en todos sus Estados, cantará el Nunc dimittis.

Los periódicos de Málaga dan cuenta de la aparicion de un nuevo fenómeno celeste que está dando mucho que pensar á los agoreros, entre los que se señala el célebre pastor que valenciano la conclusion del mundo al verificarse el eclipse que tuvo efecto el día 18.

«Acaba de aparecer en el cielo, dice El Correo de Andalucía, una cruz que hemos visto dos noches consecutivas: estaba hecha con ráfagas de nubes ó de vapor, y tenia dimensiones perfectamente regulares en su gigantesca forma: tenia la cabeza apoyada en la parte de Levante, el pié en Poniente y los brazos en Oriente y Occidente: apareció en las noches del jueves y viernes de la semana anterior, media hora despues de oraciones, y duró como una hora, disolviéndose luego en la atmósfera.»

Trasladamos esta noticia á las columnas de LA CORRESPONDENCIA por lo curioso y extraño del fenómeno, aunque no sin los naturales temores de que este sea uno de tantos rasgos del carácter humorístico que distinguen á los hijos del Mediodia.

La España de hoy dedica proféticamente á las noticias que el telégrafo acaba de anunciar acerca de Sicilia las siguientes líneas: «El abandono de la isla y la concentracion de tropas en Nápoles, dice, no salvarán á esta ciudad de la invasion que temia y de seguir la misma suerte que Palermo, Duero Garibaldi de Sicilia y contando con una base sólida en la plaza de Messina, organizará su expedicion, desembarcará donde le plazca, irá hasta donde tenga por conveniente y el ejército napolitano no encontrará una razon plausible para combatir despues de haberle hecho retirarse delante del enemigo cuando ocupaba excelentes posiciones estratégicas y la casi seguridad de la victoria. El tiempo dirá si nos equivocamos.»

Segun nos dicen de Valencia, el sábado 21 del actual se celebraron las honras fúnebres de la Excmo. señora doña Francisca de Paula Montero de Garrigó, que falleció el 15 del mismo. Las virtudes y relevantes prendas que la adornaban la hacian sumamente queridas de sus numerosos amigos. Consideramos el desconsuelo de su afligida familia, y les deseamos la posible conformidad acompañándola en su justo y natural sentimiento.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Hoy á las tres habrá tenido lugar en San Ildefonso el besamanos con motivo de ser los dias de la augusta madre de S. M.

Erán muchas las personas distinguidas que se proponian pasar al Real Sitio con este motivo, pues la dificultad de hallar medios de traslacion y de alojamiento hará imposible que sean tantas como las que en estas solemnidades acuden al régio alcázar.

Segun nos escriben de San Ildefonso, anoche habria dos serenatas: una de las músicas de la guarnicion y otra de la del teatro, con los coros del mismo.

Para mañana tiene dispuesta el comandante general del Sitio, una revista de todas las fuerzas que componen la guarnicion.

Probablemente asistirán SS. MM. La revista tendrá lugar en una magnífica llanura próxima á Quitapesares.

El domingo último hubo dos heridos en las afueras de San Ildefonso; el activo inspector de vigilancia Sr. Monfort descubrió inmediatamente la guarida del agresor.

Nuestro correspondiente de Londres nos comunica la agradable noticia de que desde principios de agosto se publicará en Londres un magnífico periódico redactado en nuestro idioma. Parece que cuenta con distinguidos colaboradores y que sus dimensiones serán las de El Times.

Este periódico, segun tenemos entendido, es costeado por el cónsul de Chile en Londres que es un español muy acudado.

Mucho celebramos que en la capital de Inglaterra haya un órgano de la opinion que pueda ser eco fiel de nuestras necesidades y de nuestros verdaderos progresos.

Anoche se operaba en San Ildefonso á los señores infantes duques de Montpensier.

La señora viuda del general Rios que ha ido á la Granja á presentarse á SS. MM. ha regresado esta mañana á Madrid.

SS. MM. la han recibido con las mas distinguidas muestras de consideracion.

La eleccion del distrito de San Pablo en Barcelona ha sido muy disputada: los candidatos pertenecian á todas las fracciones, pues habia un ministerial, el Sr. Permanyer, un progresista puro, el Sr. Escosura, y un democrata, el Sr. Pi y Margall. Es una lucha que ha sido reñidísima, en un distrito donde habitualmente han triunfado las oposiciones, y en una eleccion en que la autoridad ha permanecido completamente pasiva: el candidato ministerial Sr. Permanyer ha triunfado por más de 200 votos.

Hace mucho tiempo ya que la industria cataluña está demostrando que si con gobiernos de ciertas tendencias pudo adquirir fama de levantista, hoy no piensa mas que en desarrollar sus infinitos medios de riqueza á la sombra de un gobierno sinceramente constitucional, que ni sacrifica el orden á la libertad, ni la libertad al orden.

Hoy recibimos los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 23.—Se ha dado ya la orden para el embarque de tropas con destino á Siria y para armar una escuadra de reserva en Marsella, Tolon y Argel.

Londres 24.—Lord Palmerston ha presentado á la Cámara un proyecto de ley de defensa nacional, consagrando á esta once millones de libras esterlinas y declarando que la situacion de las cosas ofrece la posibilidad de una guerra (1).

Nápoles 23.—Los generales Dagostino, Nunciante, Delré y Scaletta han sido separados del servicio. Messina, Milazzo y Siracusa han sido evacuadas y sus guarniciones vienen conducidas en vapores.

Ayer noche fondeó en el puerto de Barcelona la goleta Buenaventura.

Esta mañana llegó á San Fernando el general Sr. Echagüe. Creemos que el día 27 se embarcará para Puerto-Rico.

En la Bolsa de Madrid, solo se hizo hoy al contado una operacion de amortizable de segunda á 16.95. El consolidado ballaba dinero á 49.13 y el diferido á 41.3. El primero se negoció á 49.50 á 15 del próximo ó voluntad, y el segundo á 41.40.

El material del Tesoro preferente á 41.30 al mismo plazo. Los demás valores apenas tuvieron alteracion en los precios que señalamos en el número anterior. Los cambios sobre Londres á 90 dias quedaban ofrecidos á 50.53, y sobre París á 48 dias á 5.24.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—La fiesta de Santiago, apóstol, patron de España, y San Cristóbal, mártir.

Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santiago, en donde se celebrará con toda solemnidad la fiesta de su titular. A las diez será la misa mayor en la que hará el pangeñico D. Pio Hernan Fraile; por la tarde se cantarán completos y despues se hará el acto de la reserva.

En las Comendadoras de Santiago se celebrará funcion al Santo apóstol por el capítulo de Caballeros de la misma orden: será pangeñico el señor presidente de San Isidro.

En las parroquias habrá misa cantada y en la de San Lorenzo se celebrará funcion á San Cristóbal.

Es el octavo día de la devota y religiosa novena de San Joaquin y Sant' Ana en el colegio de Loreto al toque de oraciones: hoy predicará D. Gregorio Montes. Mañana á las ocho será la misa de comunion general.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, Italianos ó Nuestra Señora de Gracia.

Va por la posta.—Ya está de venta la segunda edicion del Manual de recaudadores, que con tanto éxito han publicado los señores Aguirre y Salgado, oficiales de la direccion de contribuciones.

(1) No respondemos de haber interpretado bien estas titilanas palabras porque el despacho dice literalmente: constant situation tendra quierre posible lo cual no puede ser mas oscuro é inconexo.

Mercado en proyecto.—Parece hay el proyecto de establecer en el solar de la antigua iglesia de San Martín un mercado público al que deberán trasladarse todos los vendedores de la plazuela del Carmen, concluyéndose en esta una fuente para los aguadores que estaban antes en la Red de San Luis.

El once no estar.—Así dijo ayer la naraja de veteranos de la plaza de Isabel II a uno de los cocheros de aquel sitio que había tenido la humorada de ponerse con su vehículo a tomar la sombra en medio del arroyo y en frente de la desembocadura de una calle. Así deben decir también los guardias veteranos de otras calles a los vecinos de las tiendas que se sientan a tomar el fresco en medio de la acera.

Los cocheros deben estar al lado de la acera; los que toman el fresco en medio del arroyo.

Tres problemas.—Al señor toro que viene todas las noches a nuestra redacción a leer *La Esperanza* con objeto de saber si el diario absolutista ha declarado al fin que reconoce la legitimidad de doña Isabel II y se ha convencido de que en España hay imprentas donde se compone en caracteres griegos, propusimos anoche los siguientes problemas que no pudo resolver, particularmente los segundos: dadas las dimensiones de un barco que se encuentra en alta mar, el número de millas que hace por hora, y la dirección del viento: determinar la edad de su capitán. Conociendo el número de leguas que anda un hombre en un día; averiguar cuanto tiempo emplearían mil hombres en andar el mismo camino. Determinar á qué hora dan las ocho.

Fuera tambores.—Rogamos encarecidamente a la autoridad que prohíba a los titiriteros y demás saltimbancos de los que andan por las calles de Madrid, que toquen de un modo tan estrepitoso como lo hacen esos descomunales tambores que suelen llevar con objeto de alarmar a la gente para que mal de su grado se asome a los balcones a presenciar sus funciones al aire libre. Sobre que es rara la calle donde no hay enfermos y algunos de gravedad, a quienes esos estrepitosos ruidos no hacen ningún provecho, creemos que debería obligarse a los titiriteros a tocar otro instrumento cuyos sonidos no molestarían tanto, no sólo a los enfermos, sino a los sanos que están dedicados a cualquier trabajo de los que requieren silencio. Seguros estamos de que la autoridad no desoirá nuestras indicaciones, con lo cual evitaremos que se renitan tal vez escenas desagradables que pudieran ocurrir.

La juventud vascongada.—Hace algunos años vino por Madrid un tamborilero de nuestras provincias del Norte. Los muchos jóvenes vascongados que residen siempre en Madrid dedicados al comercio y al estudio aprovecharon la ocasión para parodiar en las praderas de la Fuente de la Teja las justamente celebradas romerías de su país. De aquí resultó la formación de una gran sociedad que llevaba el título de esta gaceta, y que por espacio de tres años tuvo sus funciones al lado del antiguo Hipódromo en un local propio y construido ex profeso; pero las diversiones que constituían el objeto de aquella sociedad, fueron perdiendo su carácter vascongado, convirtiéndose en unas de tantas; la sociedad se dividió formando parte de sus socios la del Ariel, y a fin se disolvieron ambas. Hace algunos meses vino a Madrid otro tamborilero y la juventud vascongada tornó a sus bailes en la Fuente de la Teja y ha tornado a constituirse en sociedad como la antigua dando sus funciones cerca del Ariel, donde sin mas música que el tamboril y el atabal, como en las romerías del Norte, los hijos de las tres provincias hermanas bailan y se divierten que es una maravilla, creyéndose en las frescas y pacíficas montañas de su país y firmemente resueltos a no quitar a estas fiestas el carácter peculiar que las distingue.

Pregunta: ¿la manteca es unto?—Un preguntón nos dice: «Pregunto yo para que pregunten ustedes: ¿Por qué los dueños de la mayor parte de los cafés no previenen a los mozos que al devolver alguna partida de reales sobrante a su clientela, no equivoquen la moneda de metal desconocido por el de plata y oro verdadero? ¿Por qué los dueños de fondas no previenen a los mismos, digan en la cocina el verdadero precio del cubierto que se pide? ¿Por qué los cocheros de plaza en días de agua ó tempestad abandonan el punto que tienen designado, sacan la tabilla, recorren las calles sin huéspedes, desprecian a los que creen pagarán según tarifa, manifestándoles ir el coche ocupado y admiten después a los que les gratifican? ¿Se les puede obligar en los días espesados, no conduciendo personas, y aun cuando no lleven tabilla, a que todo prójimo tenga derecho a hospedar-se? ¿Es permitido que a las puertas é inmediaciones de establecimientos y calles públicas, ya de día, ya de noche se inunden las aceras de cerveza, poniéndolas mas bien los gallos que los pollos intransitables con perjuicio de la salud pública, y la de los bolsillos que tengan que sostener trajes de cola?»

Por nuestra parte creemos que todos los dueños de café tienen prohibido a los mozos que no den monedas falsas, y no todos los mozos las dan aun cuando las hayan recibido. Creemos que muy tonto ó muy pusilánime será aquel que en la fonda ha pedido un cubierto de 20 rs. y paga 30 porque se los piden. Así como el que rompe paga, el que se equivoca debe pagar. Creemos que para los cocheros que no cumplen con su obligación hay guardias veteranos y para los que se insolentan guardias veteranos y reconocenones tan duras como un baston. Creemos que a los cocheros no se les puede obligar a alquilar el coche cuando no llevan puesta la tabilla. Y creemos, por último, que no son tan sucias las que llevan vestido de cola que recojan la cerveza vertida en las aceras como los que vierten en las aceras la suciedad cerveza.

¡Aquí te quiero escopeta!—Había sido llamado un médico de cierto lugar para visitar a un enfermo en otro pueblo inmediato en que no había facultativo. Viendo el día apacible, fuése a pie con escopeta y perros para ir cazando por el camino. Encontróse un amigo, que le preguntó a dónde iba de aque-

la manera, y oyendo que á visitar un enfermo, le dijo: «Como, con escopeta, doctor? ¿Tiene Ud. miedo de que se le escape vivo?»

Vacantes.—Lo están las secretarías de los ayuntamientos siguientes:

Villar de Jallaves, dotada con 1,000 reales ánuos; Gastejon, con 1,500 rs.; Sandiánez, con 1,440 rs.; Hinojalas, con 3,300 reales; Rodiña, con 1,000 rs.; Villamuriel de Campos, con 1,000 rs.

También se hallan vacantes las plazas de médico-cirujanos de Benadialid y Mieres, dotadas con 8,634 rs. la primera, y 5,500 la segunda.

El primer reloj de torre.—El primer reloj de torre que tuvo España, fué el que actualmente hay en una de las torres de la catedral de Barcelona. La república de Venecia lo regaló á la ciudad de Barcelona en 1376 en agradecimiento de haber adquirido de los barceloneses una copia de las leyes políticas, civiles y marítimas del Principado de Cataluña, cuya máquina fué desde luego colocada en la misma torre, y según consta en el archivo municipal en 1393, á expensas del Consistorio, se fundió la gran campana de las horas, que en aquel mismo año se subió a la torre del reloj, y tenía el nombre vulgar de *Seny de les hores*.

Temperatura.—Anteayer, desde el medio día hasta la postura del sol, sufrió en Madrid la temperatura una baja de catorce grados, debiéndose, sin duda, esta variación repentina á las tempestades que han descargado estos últimos días, especialmente hácia la parte del Moncayo.

Cuartel.—Se ha destinado para cuartel de la Guardia Civil veterana de Madrid la casa número 4 de la plazuela del Duque de Alba, en cuyo edificio se van á ejecutar inmediatamente las obras de reparación que al efecto son indispensables.

Cria Vd. hijas.—En Lisboa está dando mucho que hablar hace algun tiempo la señorita de Veiga, hija de una familia distinguida. Se conoce que la chica es alhaja. Después de haberse escapado de su casa fué encerrada en una casa de refugio y de allí se ha escapado tambien. Saliendo de Lisboa vestida de hombre con su amante, que es hijo del conde del Bolhao, y otras dos personas muy conocidas en aquella capital, se ha embarcado en Enceira en un buque inglés. No había necesidad de que la acompañara nadie porque se conoce que la chica sabe ya andar sola.

Etimologías.—El etimólogo valenciano señor Blat dice:

«De Domingo se formó *Dominguez*, que quiere decir *De Domingo*; esto es enfáticamente, descendiente *DE Domingo*. La partícula *EZ* era una terminación ó posesión de los idiomas mas antiguos de España, que añadida al radical con algunas modificaciones fonéticas, significaba *DE*, formando los apellidos patronímicos, de donde tenemos *MartinEZ DE Martin*; *RodrigoEZ DE Rodrigo*; *LopezEZ DE Lopez*; *SanchezEZ DE Sanchez*, etcétera, etc., pues son bastante numerosas. De donde se deduce que bien pueden decir los señores que tienen apellidos en *EZ* que son de los mas antiguos de España. De lo que tambien resulta que cuando se dice, por ejemplo, señor *DE Alvarez*, se comete un pleonismo etimológico, pues es como si se dijese señor *DE DE Alvarez*. Esta partícula *EZ* explica el origen del *DE* que se añade a los apellidos cuando se les quiere dar mas importancia, diciendo señor *DE Garcia*, señor *DE Torres*, etc.»

Nos parece que el Sr. Blat está equivocado en esto último. A propósito de la partícula *de*, dice el *Anuario de la nobleza francesa*. Es un error llamar al *de* la partícula nobiliaria. Jamás ha sido un signo de tintivo de origen noble. Muchos plebeyos le poseían y muchos hidalgos de la antigua caballería, como los Berenguer y los Chabot, carecían de él. El *de* es una preposición que, colocada entre el nombre y el apellido, marca relación entre ambos. Así, pues, Juan de Tavannes significa que Juan es señor ó originario de lugar de Tavannes.

ANUNCIOS.

TRATÁNDOSE DE REFORMAS EN LA fonda del Cisue, Alcalá, 36, se venden todos los días no festivos desde las once hasta las cuatro de la tarde, vinos, efectos y muebles, cuyas buenas cualidades conoce el ilustrado público de esta corte.—(4 m. 4 t.)

SOMBREROS DE CASTOR.

El fabricante que anunció que esperaba de la fábrica los sombreros *TURISTAS*, pone en conocimiento del público, que ya han llegado y se venden, en la misma sombrerería del Sr. Rica, calle de Fuencarral, núm. 33, su precio 42 rs. y sigue la venta de los hongos á los mismos precios anteriores, los superiores á 32 y otra clase muy buena á 24 reales, la venta solo seguirá hasta el 31 de este mes, por haberse ya traspasado la tienda.—(2 m. 2 t.)

PERDIDA.

Se dará una buena gratificación en la calle de Atocha, número 59, cuarto bajo, á quien entregue ó dé razon del paradero de un galguito inglés de color de canela con remates blancos en las patas y manos.

Se perdió el jueves 12 de julio de 1860, cerca de la plazuela de Isabel II, con un collar de correa blanca, y tenía entonces una señalita de un golpe en el lomo. Se agradecerá mucho el encontrarle.—(3 m. 3 t.)

SE CEDE UNA BONITA HABITACION en un punto central, con asistencia ó sin ella, no es casa de huéspedes. Darán razon calle del Príncipe, núm. 13, platería.—(2 m. 2 t.)

SE DESEAN ADQUIRIR 130,000 REALES por vía de préstamo sobre dos casas de libre procedencia en esta corte, que exceden su valor de triple cantidad; garantizan su pago. Se abonará un 7 por 100: no se trata con corredores.

El interesado recibe desde las diez hasta la una de la tarde, calle del Príncipe, núm. 10, cuarto tercero derecha.—(3 m. 3 t.)

ANTIGUA CASA DE LA VIUDA DE Tournier, fábrica de bastones, paraguas y sombrillas, boy de Feliz Bouyges.—Carrera de San Gerónimo, núm. 28. Bastones á dos y medio reales. Paraguas de seda á 40 rs. Sombrillas á 12 rs.—(mar. y miér. julio.)

PRECIOSIDAD ARTISTICA.

En la calle de Sevilla, núm. 12, cuarto principal, está espuesta de siete á once de la noche, una copia exacta de la magnífica catedral de Palermo, en cuyo trabajo ha empleado su autor siete años. Tiene sesenta figuras de movimiento. Entrada 2 rs. y uno los niños.—(14 m. 14 t. 1—1)

CALZADO.

El almacén de la calle de Preciados, número 33, es el mismo que estuvo en la del Carmen, y se hallan en él de cuantas clases de calzado están en uso, botinas de charol para caballero á 34 rs., hay zapatos de charol y rusel para cazadores; botas lisas para señora á 18 rs.; tambien hay con elastico y botones, zapatos altos y bajos de charol con moña á 20 rs., y bronceados á 12 y 14, zapatillas y calzado baratísimo para uso diario.—(3 m. 5 t. 1—1)

PERDIDA.

Habiéndose perdido el 22 del corriente una cartera desde la plazuela de Oriente á la calle de la Montera, en el núm. 50, tercero derecha de esta calle, se gratificará bastante bien á quien la entregue á su dueño.—(1 m. 1 t.)

SERVICIOS MARITIMOS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rápida, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje:

De Valencia á Marsella.	32 horas.
Valencia á Oran.	16
Madrid á París.	65

Consignatario en Valencia, D. Emilio Bernaud, Mar. 96.
 NOTA. Habiéndose declarado sucio el puerto de Valencia, los vapores correos de las mensagerías imperiales, no tocarán en él hasta tanto que no sea declarado limpio. Únicamente pasarán para tomar la correspondencia.

MECHEROS DE CRISTAL
 CON REGULADOR ECONOMICO PARA EL GAS.
 CON PRIVILEGIO DE S. M.

SISTEMA HIPOLITE MONNIER DE PARIS.

Depósito en Madrid, casa de los señores A. Nallard y compañía, 15 ronda de Atocha.

CASA DE SALUD,
 FRONTE DE ATOCHA.

En este establecimiento se sigue admitiendo enfermos y parturientas, prodigándose los mismos cuidados que en sus propias casas, y la mayor reserva cuando la exigen.—(13 m. 13 t. 1—1)

LINEA DE VAPORES

ENTRE

VALENCIA Y BARCELONA,

en combinación con los ferro-carriles;
 DE MADRID A BARCELONA CUATRO VIAJES SEMANALES
 Salidas de Madrid, los lunes, martes, jueves y viernes.
 Los billetes directos se espiden únicamente en el despacho de transportes universales de los Sres. Bedoya, Trigo y compañía, Alcalá, 28.—(4 m. 4 t.)

GABINETE ELECTRO-GALVANICO.

ESPECIALIDAD EN LAS ENFERMEDADES DE LA BOCA.

El Sr. Llorente, dentista de cámara de S. A. R., hace la extracción de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operación: se colocan dientes artificiales, desde uno hasta dentaduras completas, en oro, platino y cauchú, de cuya materia han dado los mas lisongeros resultados.
 En un nuevo aparato que se ha mandado construir, diferente á los demás, se limpia la dentadura y empasta y orifica las caries, con pasas imitando al esmalte.
 Carrera de San Gerónimo, núm. 8: la entrada, Espoz y Mina, núm. 1, segundo.
 (2 v. sáb. y fus.)

VIAJE DIRECTO Y RAPIDO

ENTRE MADRID Y BARCELONA
 POR LA VIA DE VALENCIA.

El nuevo y veloz buque de vapor *El Catalan* efectúa sus viajes con la exactitud y rapidez acostumbrada, en combinación con el ferro-carril de Valencia.
 SALIDAS DE MADRID LOS MARTES Y VIERNES.

De Madrid á Barcelona 1.ª clase.	340 reales
Idem. idem. 2.ª	260
Idem. idem. 3.ª	150

Los gastos de omnibus en Madrid, carruajes y botes en Valencia y Barcelona hasta la administración, se hallan comprendidos en el precio del pasaje.
 Tambien se admiten mercancías á precios equitativos.
 Unico despacho en Madrid, calle de Alcalá, núm. 12, oficina de J. Payeras é hijo.
 Barcelona, D. Manuel de Arquer, Porticos de Xifré.
 Valencia, D. Miguel Sala Llobet, San Vicente, núm. 89.—(6 m. 6 t. 1—1)

VAPORES-CORREOS

DE

A. LOPEZ Y C.ª

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD
 EN COMBINACION

CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salidas de ALICANTE á las once de la mañana.
 Para BARCELONA todos los Miércoles y Viernes.
 Para MARSELLA Miércoles.
 Para MALAGA Y CADIZ Sábados.
 Billetes directos á Barcelona, Marsella, Lyon, París, Málaga y Cádiz.
 Harina, rubia y trigo, de Madrid á Barcelona, á 3,90 rs. arroba castellana.
 Recibe mercaderías, encargos, etc., para todas partes, D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carriles, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

CLASES ESPECIALES,

PREPARATORIAS PARA LOS ASPIRANTES A TELEGRAFISTAS.

ABADA, 12, PRINCIPAL.

Por un método práctico y en breve tiempo, cambios, giros, aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble y reforma de letra.
 Clases especiales de matemáticas é idiomas, para los alumnos de la Universidad, San Isidro y demás que deban examinarse en setiembre.—(D. 00, 00 y 30)

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español.

CREACION DE CAPITAL.	LA TUTELAR,	EXENCION DEL SERVICIO DE LAS ARMAS.
NOTES, PENSIONES Y RENTAS.	COMPAÑIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA,	
	autorizada por real decreto de 25 de agosto de 1850 y bajo la protección del gobierno de S. M.	
	Las oficinas de la Tutelar, en Madrid, calle de Alcalá, casa del café Susso. SITUACION DE LA COMPANIA EN 10 DE MARZO DE 1860.	
CAPITAL SUSCRITO.	NUMERO DE SUSCRITORES.	TITULOS COMPRADOS.
475.166,108	64,623	234.742,000

La *Tutelar* es la mas vasta y la mas antigua «Sociedad española de seguros mutuos sobre la vida.» A su mayor antigüedad debe que en 1867, realizada su primera liquidación quinquenal, volviése á los suscritores con crecidos beneficios los fondos impuestos.
 La *Tutelar* pues, saliendo del terreno resbaladizo de las probabilidades, está en el caso de ofrecer sus celosos servicios al público con ejemplos prácticos, de cuya veracidad no puede dudarse.
 La *Tutelar*, por el mayor capital reunido en sus asociaciones, por el mayor número de sus cabezas aseguradas, y por abrazar solamente el seguro de supervivencia, se encuentra en situación de dar á sus asociados, sin reserva de ninguna especie, todos los beneficios aplicables á esta clase de seguros, los mas morales é cuantiosos hasta el día se han puesto en práctica. La administración de *La Tutelar*, lo mismo que la delegación régia, anexa á ella, están garantizadas por «una fianza metálica» depositada en el Banco de España. *La Tutelar*, además de las cuentas trimestrales, que se remiten gratis á todos los socios, publica cada cinco días un periódico, en el que se da razon exacta y oficial de la marcha y operaciones de la Compañía.
 Todos los fondos impuestos en *La Tutelar* se invierten en títulos del 3 por 100 consolidado á nombre y con intervención de una junta de vigilancia, compuesta por socios suscritores, cuyos títulos se depositan en el Banco de España hasta la época de las liqui-

daciones. El interés compuesto de este papel, la herencia forzosa de todos los capitales y réditos de los asegurados que mueren y la herencia tambien forzosa, de los réditos de suscritores que faltan á sus obligaciones constituyen á los socios supervivientes puntuales de *La Tutelar* los grandes beneficios que esta compañía ofrece.
 El padre para sus hijos, el marido para su esposa, el tutor para sus menores, tienen la seguridad de obtener en *La Tutelar*, por medio del ahorro: aquel un capital ó una dote, este una pingüe viudedad, el otro el acrecentamiento de su fortuna; y de la misma manera el hombre en la fuerza de la edad puede crearse un fondo para su vejez, el empleado una cesantía, el militar una pensión de retiro, el comerciante é industrial una reserva que asegure su bienestar. *La Tutelar* es, en fin, una gran caja de ahorros útil para todas las clases de la sociedad, pues que en ella se admiten imposiciones desde 100 reales hasta la suma mas elevada, bien de una sola vez, bien en anualidades y por término de uno á veinticinco años.
 Se reparten prospectos gratis en la dirección general de Madrid, calle de Alcalá, 36, y en todas las poblaciones de importancia del reino, en donde hay establecidas delegaciones.
 La *Tutelar*, desde 1837, devuelve en julio de cada año el capital y beneficios de las suscripciones que sucesivamente van venciendo.—(D. 10, 20 y 30 todos los mes.)

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.

José Alvarez, español, toma ropas usadas, muebles, pianos, alhajas, cruces, sillas y libros, y da en cambio géneros de sedería, lencería y lana de moda en pieza, para señoras y caballeros: recibe los avisos el portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina á la plazuela del Angel.—(1 m. 1 t.)

BAÑOS DE RECREO.

sulfurosos y de mar artificiales, de salvado, aromáticos, etc. etc.
 En el establecimiento balneario, calle de Bordadores, número 1, esquina á la calle Mayor.
 Las personas que gusten podrán consultar con el médico-director.—(D. 24, 26 y 28.)

por la vía de Alicante y otro por el Norte de España; á saber:
 De París á Madrid, en ocho, quince ó veinte y cinco días.
 De Londres á Madrid, en diez, veinte ó treinta días.
 Admite toda clase de encargos de compra ó venta.
 Para mas pormenores dirigirse plazuela del Angel, núm. 15.—(D. 10, 20 y 30 t. meses.)

TRASPORTES A PRECIOS ALZADOS

DE J. BOIX LAGRANGE Y C.ª
 Plazuela del Angel, 15.
 Esta empresa está enlazada con sus propias casas de París y Marsella, y tiene correspondencias en todas las principales ciudades de Europa.
 Se encarga del transporte de equipages, mercancías y demás para Ceuta á precios arreglados y á plazos regularizados, y tambien para todas las poblaciones del reino, del extranjero y vice-versa á precios alizados y plazos fijos.
 Tiene establecidos tres servicios para Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania, y dos

ESPECTACULOS.
 (PARA MAÑANA.)
 CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche, función ecuestre y gimnástica.
 ELISEO MADRIENO.—A las siete de la tarde, gran función de baile, fuegos artificiales y cuadros disolventes.
 TEATRO DEL CIRCO.—A las nueve de la noche, segunda función por el profesor Mr. Herrmann. El pormenor se anunciará por programas y anuncios.
 Editor, D. Eilarion de Zarbego.
 Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.